

NOTAS SOBRE LOS AUTORES

Roxana Barrantes. Ph.D. en Economía de la Universidad de Illinois, Urbana-Champaign. Es investigadora principal en el Instituto de Estudios Peruanos y profesora asociada del departamento de Economía de la Universidad Católica del Perú (PUCP).

Es miembro del comité científico del proyecto PICTURE, apoyado por IDRC en África, miembro del comité consultivo de LACEEP (Latin America and Caribbean Environmental Economics Program) y miembro del comité asesor de la Maestría en Derecho de la Empresa de la PUCP. Fue miembro del directorio del Organismo Regulador de Telecomunicaciones del Perú (OSIPTEL) y se ha desempeñado como asesora y consultora de otras agencias reguladoras del Perú, de la Defensoría del Pueblo, del Ministerio de Transportes y Comunicaciones y del BID.

Tiene numerosas publicaciones en el Perú, entre las que destaca «¿La moda no incomoda? ¿O desde cuándo la dotación institucional es más importante que el mejor mecanismo regulatorio?» (2006) y es coautora de: «Regulación e inversión en telecomunicaciones: el caso Peruano» (2006) y «Las privatizaciones en una época de reforma estructural: el caso peruano» (2003).

barrantes.r@pucp.edu.pe

Alan Fairlie. Magíster en Comercio Internacional y Desarrollo en el Instituto Torcuato Di Tella. Licenciado en Economía en la Pontificia Universidad Católica del Perú. Es profesor principal del departamento de Economía de la PUCP y miembro del directorio del Centro de Investigaciones Sociales, Políticas, Económicas y Antropológicas (CISEPA) de la misma universidad. También es miembro del Comité Ejecutivo de la Red Latinoamericana de Política Comercial (LATN) y consultor sobre integración económica y negociaciones comerciales internacionales. Entre sus principales publicaciones se encuentran: «Relaciones comerciales CAN-UE: Una perspectiva andina» (2008); «Comercio para el desarrollo: La importancia creciente del desarrollo sostenible en la agenda comercial del Perú» (2009); *Bases para una negociación justa entre la Unión Europea y la Comunidad Andina* (2007).

afairli@pucp.edu.pe

Pedro Francke. Magíster y Licenciado en Economía por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Investigador y consultor experto en pobreza y políticas sociales. Actualmente es profesor asociado del departamento de Economía de la PUCP y director de la revista «Bajo la Lupa» y del programa del mismo nombre en www.perunet.tv. En el Estado, ha sido director ejecutivo del Fondo Nacional de Compensación y Desarrollo Social FONCODES y secretario técnico de la Comisión Interministerial de Asuntos Sociales (entre 2001 y 2002). Desde la sociedad civil, ha sido coordinador nacional del Foro de la Sociedad Civil en Salud-ForoSalud, director de la revista *Actualidad Económica del Perú* y miembro del Comité Directivo de la Asociación pro-Derechos Humanos (APRODEH).

pfranck@pucp.edu.pe

Cecilia Garavito. Magíster (1990) y Licenciada (1985) en Economía de la Pontificia Universidad Católica del Perú. Es profesora principal del Departamento de Economía de la Pontificia Universidad Católica del Perú y profesora de la Universidad del Pacífico. Ha sido miembro del comité consultivo de Promoción Social del Ministerio de Trabajo y Promoción Social y consultora de UNESCO/IESALC.

Algunas de sus últimas publicaciones son: *Diálogo social y brecha salarial por género* (2009); *Responsabilidad social empresarial y mercado de trabajo* (2009); e *Impactos económicos de la extensión de la ley MYPE al resto de unidades económicas* (2005).

cgaravitom@pucp.edu.pe

Manuel Glave. Ph.D. en Economía por la Universidad de Illinois en Urbana-Champaign. Investigador Principal de GRADE, especialista en desarrollo rural, economía ambiental y recursos naturales, y análisis de la política pública agraria y ambiental. Es profesor asociado del Departamento de Economía de la Pontificia Universidad Católica del Perú. Entre sus principales investigaciones destacan las realizadas sobre sistemas de producción campesinos en ecosistemas de montaña, participación comunal en áreas naturales protegidas y valoración económica de la diversidad biológica y los servicios ambientales. Ha sido profesor de economía ambiental y de los recursos naturales en Ecuador y Paraguay, como parte del programa SPEAL (Seminario de Políticas Económicas para América Latina). Ha sido presidente del Seminario Permanente de Investigación Agraria (SEPIA) entre 1997 y 1999 y, junto con Juana Kuramoto, fue coordinador nacional del proyecto Minería, Minerales y Desarrollo Sostenible (MMSD) en el año 2001.

Entre sus últimas publicaciones se encuentran: *Valor y renta de la tierra en los Andes Peruanos. Reflexiones en torno a la nueva minería* (2008), *El Proyecto Olmos en un territorio árido de la costa peruana* (2007), *Perú: instituciones y desarrollo: avances y*

agenda de investigación (2007), y *La minería peruana: lo que sabemos y lo que aún nos falta por saber* (2007).

mglave@pucp.edu.pe

Efraín Gonzales de Olarte. Ph.D. en Economía en la Universidad de La Sorbona (París). Ha sido profesor de la Universidad Nacional del Cusco. Durante muchos años fue investigador principal del Instituto de Estudios Peruanos y también su director. Actualmente es profesor principal y vicerrector de la Pontificia Universidad Católica del Perú y especializado en temas de economía política, desarrollo humano, economía regional y desarrollo económico.

Es autor de artículos y libros sobre temas agrarios y regionales, entre los que se encuentran: *La difícil descentralización fiscal en el Perú* (2004), *Regiones integradas* (2003), y «Desarrollo humano en el Perú» (2004).

egonzal@pucp.edu.pe

Félix Jiménez. Ph. D. en Economía por la New School for Social Research de Nueva York y Magíster en Economía por El Colegio de México. Fue Adolph Lowe Fellow en la New School y recibió el Frieda Wunderlich Memorial Award por su tesis de doctorado. Es profesor principal del departamento de Economía de la PUCP y docente del Instituto de Gobierno de la Universidad San Martín de Porres. Ha sido Director General de Crédito Público (MEF) y Gerente de Finanzas del Banco de la Nación, y realiza consultorías para la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Entre sus principales publicaciones se encuentran: *Reglas y sostenibilidad de la política fiscal. Lecciones de la experiencia peruana* (2008); *Macroeconomía. Enfoques y modelos* (2 volúmenes, 2006 y 2007); «La variación de los salarios promedio y de los salarios mínimos en la economía ecuatoriana» (2003); y *Ventajas comparativas y economías de escala en las teorías del comercio internacional* (2000).

fjimene@pucp.edu.pe

Fátima Ponce. Magíster en Economía de la Pontificia Universidad Católica de Río de Janeiro (1993), Licenciada en Economía en la Pontificia Universidad Católica del Perú (1987). Cuenta con una amplia experiencia profesional en el campo de la investigación y consultoría. Se desempeña como docente en la Maestría de Economía de la PUCP, en la Universidad del Pacífico y en la Maestría de Gestión y Regulación de las Telecomunicaciones del INICTEL. Asimismo, ha sido Subgerente de Investigación, Coordinadora de Planeamiento Estratégico y Coordinadora de Regulación de Servicios y Acuerdos Internacionales de Operación en OSIPTEL. Actualmente se desempeña como directora de Proyectos Internacionales de Alterna Perú y profesora del departamento de Economía de la PUCP.

fponce@pucp.edu.pe

Myriam Quispe-Agnoli. Ph.D. en Economía por la Universidad de Carolina del Norte (1997). Magíster en economía de la Universidad de Vanderbilt (1986). Obtuvo el grado de bachiller en economía en 1984 en la Pontificia Universidad católica del Perú. Especializada en temas de economía internacional, comercio, finanzas, macroeconomía abierta y desarrollo económico. Ha sido profesora en la Universidad de Emory, la Universidad de Tulane y la Universidad de Carolina del Norte. Actualmente trabaja en el área de investigación del Banco de Reserva Federal de Atlanta y es profesora visitante de la Maestría en Economía de la Pontificia Universidad Católica del Perú.

Entre sus últimas publicaciones en el Banco de Reserva Federal de Atlanta se encuentran: «New Financing Trends in Latin America: An Overview of Selected Issues and Policy Challenges» (2008), «Official Dollarization and the Banking System in Ecuador and El Salvador» (2006) y «Reform Fatigue: Symptoms, Reasons, and Implications» (2003).

Myriam.Quispe-Agnoli@atl.frb.org

José I. Távara. Ph.D. en Economía por la Universidad de Massachusetts, Amherst. Magíster en Economía en la Pontificia Universidad Católica del Perú y bachiller en Ciencias, con mención en Ingeniería Industrial y de Sistemas, en la Universidad Nacional de Ingeniería. Actualmente es profesor principal y Director Académico de Economía de la Pontificia Universidad Católica del Perú. Vocal del Tribunal de Apelaciones y Sanciones en temas de energía y minería. Ha presidido el Consejo Directivo del Consorcio de Investigación Económica y Social (CIES), y se ha desempeñado en el sector público peruano como vicepresidente del Consejo Directivo del Organismo Supervisor de la Inversión Privada en Telecomunicaciones (OSIP-TEL), miembro del Consejo Consultivo de Radio y Televisión (CONCORTV), Viceministro de Comunicaciones y Defensor Adjunto para los Servicios Públicos en la Defensoría del Pueblo del Perú. Ha sido investigador visitante en el Saint Antony's College, Universidad de Oxford; economista principal en Macroconsult; investigador del Centro de Estudios y Promoción del Desarrollo (DESCO) y consultor de entidades públicas, asociaciones empresariales y agencias de cooperación. Entre sus principales publicaciones se encuentran: «La regulación de los servicios públicos (con Raúl Pérez-Reyes, 2008); «Las condiciones de competencia en el mercado peruano de hidrocarburos» (con Aurelio Ochoa, 2007); «La regulación del poder de mercado y la transición a la democracia» (2006), también publicado como «Regulatory reform and the transition to democracy» (2006).

jtavara@pucp.edu.pe

Mario D. Tello. Ph.D. en Economía por la Universidad de Toronto. Es profesor principal del departamento de Economía de la PUCP y de CENTRUM CATÓLICA. Ha dirigido, supervisado, coordinado, diseñado y ejecutado diversos proyectos financiados por organismos internacionales como APEC, USAID, BID, PNUD, WIDER, CEPAL, UNCTAD, IDRC, y las fundaciones Ford y Ebert. Ha enseñado en universidades y participado en conferencias en los Estados Unidos, Finlandia, Canadá, Brasil, México, Costa Rica, Nicaragua, Bolivia, Uruguay, Argentina, Chile y Venezuela. Entre sus últimas publicaciones se encuentran: *Arreglos preferenciales, flujos comerciales y crecimiento económico en América Latina y el Caribe* (2010); *Micro y pequeñas empresas bajo el enfoque de competitividad: el caso de la región Ica* (2010); y *Desarrollo económico local, descentralización y clusters: teorías, evidencias y aplicaciones* (2008).

mtello@pucp.edu.pe

Luis Felipe Zegarra. Ph.D. y MA en Economía de la Universidad de California, Los Angeles (UCLA), bachiller en Economía por la Universidad del Pacífico.

Es coautor de *Rutas hacia un Perú mejor, qué hacer y cómo lograrlo* (2010); y autor de: «Competitiveness and Economic Growth in Latin America. Country Case: El Salvador» (2008), «La Banca en América Latina: 1850-1930. Un análisis de las causas del desarrollo bancario» (2007); *Institutions, Economic Development and Early Banking in Latin America, 1850-1930* (2006); «¿Por qué la concentración de poder promueve la inestabilidad política y económica?» (2002), «La economía de la corrupción. Hacia una comprensión de las causas de la corrupción y las estrategias para combatirla» (2002), y «Estudio Global del Mercado de Drogas Ilícitas en Lima Metropolitana» (2000). Ha sido consultor del BID, profesor de la Universidad del Pacífico y de la Universidad de Piura, y director del Centro de Investigación Social y Económica de la Universidad de Piura. Además, ha sido asistente de docencia e investigador asistente en la Universidad de California, Los Ángeles (UCLA).

Actualmente es investigador principal y profesor en el área académica de Finanzas en CENTRUM Católica.

lfzegarrab@pucp.edu.pe

Eduardo Zegarra Méndez. Ph.D. en Economía Agraria y Aplicada de la Universidad de Wisconsin, con especialidad en desarrollo rural y manejo de recursos naturales. Ha realizado diversas investigaciones y publicaciones en temas de manejo de tierras y agua en la agricultura peruana, así como sobre el funcionamiento de mercados e instituciones agrarias para afrontar la provisión de servicios agrarios, el manejo del riesgo y diversas fallas de mercado. También ha liderado estudios de evaluación de impacto de proyectos públicos de escala masiva en el Perú, como el del Programa Especial de Titulación de Tierras (PETT), del Programa Subsectorial de Irrigación (PSI), el

Fondo Social FONCODES y del programa de desarrollo de la sanidad agropecuaria, PRODESA del SENASA. Ha participado en consultorías sobre temas agrarios y rurales en Honduras, República Dominicana, Colombia y Nicaragua. Tiene amplia experiencia en el diseño, aplicación y análisis de encuestas económico-productivas en zonas rurales y urbanas, con actividades de docencia en las universidades Católica y Agraria La Molina. Entre los años 2001 y 2003 fue Director General de Información Agraria del Ministerio de Agricultura, entidad encargada de la estadística agropecuaria y del sistema de información agraria a nivel nacional. Desde el año 2004 es investigador de GRADE y desde 2006 es miembro de la Comisión de Dumping y Subsidios del INDECOPI. Actualmente es vocal del Comité Ejecutivo de GRADE.
ezegarra@grade.org.pe